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يراني النظام  أقــر مجلــس الــوزراء الا�
نشاء أول مدينة المطار في مطار  التأسيسي لا�
الامام الخميني الدولي ليدخل هذا المشــروع 
الشــهور  الجديدة خلال  الضخــم مراحلــه 
يرانية  القادمة.وتصل مســاحة مدينة المطار الا�
إلى ١٤ ألف هكتــار لتحتضن ٢٥ بلدة تخصصية 
ستثمار وتوفير فرص العمل لنحو ٥٠٠ ألف  للا�
شخص نظير بلدات الصحة والسياحة والطب 
علام الفضائي الحديــث والبلدة  والعلم والا�
الترفيهية في مســاحة تصل إلى ٥٠٠ هكتار 
والتجارة في مســاحة تصل إلى ٣٠٠ هكتار 
والبنوك ومنظمات التأمين والفنادق وبلدات 
للدراســات البيئية وإقامة المعارض الدولية 
والمحلية نظير معرض الســيارات ومواد البناء 
وبلدة التصدير لنقل النباتــات والزهور إلى 
خارج البلاد وبلدة التقنيات الحديثة والبلدة 
اللوجســتية لتلبية الحاجات في مجال النقل.

وتم تكليف وزارة الطرق وإنشاء المدن 
يرانية بتطبيق هذا المشــروع الضخم. الا�

وقد أعلن وكيل وزير الطرق وإنشــاء المدن 
محمد علي نوريان بأنه تم إجراء المفاوضات 
جنبية كمــا تم  gمــع بعض المجموعــات الا
التوصــل إلى إتفاق مع الجانب الصيني حيث 

تفاقية إلى ٢٫٥ مليار دولار. تصــل قيمة الا�
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مهرجان التراث غير الملموس يجب ان يكون عرضاً للثقافة ومواقف جمهورية 
سلامية.اعرب الدكتورسيد مرتضى سقائيان نجاد فى ثانى اجتماع للمجلس  إيران الا�
الاســتراتيجى للمهرجان العالمى (التراث الثقافى الغير ملموس ) هذا الموضوع 
ف التراث المعنوی الملموس ولكن الذی جعل التراث  قائلًا : لحد الان كثيراً ما عُرِّ
الظاهری يوجد فى حياتنا ونمط حياتنا هو التراث الغير ملموس والذی لم يُدرَس 

لحد الان واصبح مخفياً .
وصرّح رئيس بلدية اصفهان موضّحاً : فى العالم الذی يُبحَث ويُطرَح فيه موضوع 
العولمة بحيث تتلاشى فيه الوان الثقافات الاصلية والثقافات الفرعية امام الثقافة 

السائدة ، اذن حفظ وصيانة هذه الثقافة الغير ملموسة امر ضروری .

ومن جانبه اشار الدكتور سقائيان نجاد : سيحضر فى مراسيم الاجتماع 
العالمى للتراث غير الملموس اكثرمن ٥٠ دولةً .

واضــاف رئيس بلدية اصفهان : فى البلدان التى كان يُقام فيها هذا الاجتماع 
كانت مراســيم الافتتاح تبدأ بحضور رئيس الجمهورية ، ولهذا سيزور المساعد 
الاول لرئيس الجمهورية اصفهان ، وحول هذه المسألة ستتم مناقشتها و اتخاذ 

القرار النهائي.
وصرّح الدكتور ســقائيان نجاد قائلًا : انّ إقامة هذا الاجتماع عمل كبير جدّاً ، 

وينبغي أن تعقد المراسيم مناسبة لكرامة الاجتماع وكرامة هذا الحدث الكبير.
واضاف :لحســن الحظ ، كثير من البرامج قد تقدّمت ولكن يجب علينا ان 
نضع ايدينا يداً بيد مع البعض لانّ هذا الحدث يعقد فى الجمهورية الاسلامية 
الايرانية واصفهان ولنعرض الثقافة ومواقف الجمهورية الاسلامية الايرانية فى 

هذا الاجتماع عرضاً كريماً.
واكّد رئيس بلدية اصفهان :انّ اقامة اجتماع التراث المعنوی فى البلاد له آثار 
مفيدة جدّاً. ولهذا نســأل فَلِله تبارک و تعالى ان يقوّی وحدتنا حتى يُقام هذا 

الاجتماع باكثر فائدة ممكنة واجمل إناقة فائقة .

رئیس بلدیة اصفهان:حضور ٥٠ دولة فی 
اجتماع ICCN اصفهان

إنشاء أول مدينة المطار 
في إيران تشتمل علی 

٢٥ بلدة تخصصية

محافظ مدینة اصفهان:
ICCN سیحیی زاینده رود فی اجتماع

الحصول علی المعاییر 
الدولیة فی استهلاک 

الحراریات( الاسبستوس ) 
فی معمل الصلب مبارکة 

اقتراح محافظ 
اصفهان للشقیقتین 

مدینة اصفهان 
ومدینة کیوتوی 

الیابانیة

مثول ١٥٠ مشاركا 
محلياً وأجنبياً 

في المعرض الأول لصناعة 
الأسمنت اصفهان

الرئيس روحاني: 
القوات الإيرانية لم 
تتدخل في العراق

يراني حسن روحاني اليوم  أكد الرئيس الا�
السبت في مؤتمره الصحفي للصحفيين المحليين 
يراني أعلن عن تأييده  جانب على أن الشعب الا� gوالا
يرانية بمشاركته  ســلامية الا� لنظام الجمهورية الا�

نتخابات الرئاسية. الكثيف في الا�
يراني أعلن  وتابع في تصريحاته بأن الشــعب الا�
يرانية عبر  سلامية الا� عن ثقته بنظام الجمهورية الا�
نتخابات الرئاسية قبل عام  حضوره الكثيف في الا�
يراني إختار شعار التدبير  مشيرا إلى أن الشعب الا�
عتــدال والتجنب عن  مل وهو يعتقد بأن الا� gوالا

التشدد يضمن عيشه وعزته في عالمنا هذا.
نتخابات الرئاسية في إيران  وأضاف بأن إجراء الا�
أظهر بأن ممارسة الضغوط والتهديدات ضد البلاد 
يراني ومساره وهو أيد  لاتؤثر على إرادة الشعب الا�
يرانية بمشاركته في  سلامية الا� نظام الجمهورية الا�

نتخابات. الا�
وشدد على أننا نعرف ما هي الحرب النفسية 
والحرب الاعلامية والانتخابات الرئاسية حملت 
يراني  رسالة للمتطرفين الذين هددوا الشعب الا�
مضيفا بأني اتقدم لسماحة القائد الامام الخامنئي 

بالشكر على ارشاداته.
وردا على سوال مراسل صحفية لوس انجلوس 
علام عن زيارة  تايمز حول ما تداولته وسائل الا�
مريكي  gقس أمريكي إيران يحمل رســالة الرئيس الا
باراك اوباما موجهة إليه أكد روحاني وهو يضحك 
بأنني ما زرت أي قس ودعنــي أن أوضح بأنه إن 
مريكي  gكان هناك إتصالات بيني و بين الرئيس الا
تتضمن إرسال الرسائل منه وأنا ارد عليها حيث كان 
هناك إتصالات بيننا وقد أرد على رسائله ولاتوجد 
لدينا أية مشكلة في هذا الشأن مشددا على أنني 
لم ازر أي قس ولم أتلق أية رسالة أو لم أرسلتها.
وتابع بأن تســوية مشكلة عاطلين عن العمل في 
إيران تتم عبر جني ثمار المفاوضات النووية مع 
ســتثمارات إلى  ٥+١ ورفع العقوبات وتسهيل الا�
جانب تعزيز التقنيات لكن لانعتقد بأن عدم رفع 
العقوبات يســاوي عدم تسوية قضية عاطلين عن 

العمل.
رهابية داعش  وفي شــأن هجمات المجموعة الا�
علي العراق أكد الرئيس روحاني على أن مسألة 
رهاب في المنطقة هي مســألة مهمة للغاية  الا�
وقد ظهر في الدول المجاورة الشــرقية وبعد 
خری كمرض معدي مشيرا  gإمتدت إلى الدول الا
إلى تصعيد هذه القضية خلال الشــهور الماضية 
حيث نری تحركات بعض المجموعات في ســوريا 
رهابية  إلى جانب نشــاطات بعض المجموعات الا�

نبار من قبل. gفي محافظات العراق بما فيها الا
رهاب العملية  وتابع بأن عدم تحمل الا�
الديموقراطية هو مســألة رئيسية وهو يؤمن 
بالمعدات العسكرية بدلا من صندوق الرأي 
نتخابات في العراق  حيــث رأينا بأن إجراء الا�
إنتهى مؤخرا والتي كانت شاملة وجيدة للغاية 
مشــيرا إلى أنه لايمكن تعويض الفشل في 
رهابيــة وقتل  الا� العمليات  نتخابات عبر  الا�
بريــاء وســقوط مدينــة نظير موصل بيد  gالا
رهابيين لايعني نجاح عملياتهــم بل هناك  الا�

أخری. تنسيقات  بعض 
رهاب  وشــدد على أننا قلقون إزاء ظاهرة الا�
في المنطقة وفي أية نقطة في العالم مبدئيا 
رهاب  ولايوجد أي طريق أمامنا إلا مكافحة الا�
ســلامية  مضيفــا بأننــا بإعتبارنــا الجمهورية الا�
يرانيــة والدولة الجارة للعراق التي تجمع  الا�
علاقات ودية بيننا مستعدون لمعالجة طلب 
ن  gبغداد لتلقي المساعدات منا لكن حتى الا
لم تطلب منا ونحن مستعدون لتقديم هذه 

المســاعدات في إطار القوانين الدولية.
وصرح على أنني على ثقة بأن الشــعب العراقي 
رهاب في ظل صدور فتوي  قادر علــى مواجهة الا�
في هذا الشــأن من جانب اية ا... سيستاني وهذه 

الخطوة مهمة للغاية.
وأضاف بأن دعــم بعض الدول للمجموعات 
رهابية في العراق واضح ولا يوجد أي شــك  الا�
مدادات  في هذه القضية ونحن نأسف إزاء الا�
العسكرية والتمويل الذي تقدمه بعض دول 
رهابية وهناك بعض  المنطقة للمجموعات الا�
القوی الكبــری وتحديدا في الغرب التي تقدم 

دعمها سياســيا ودعائيا وماليا لها.
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اصفهان عاصمة لعبة الصولجان في العالم
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قــال محافظ اصفهان : يجب ان يُعقَد اجتماع التراث 
المعنوی بمســاعدة وتعاون جميع مسؤولى المحافظة 
والبلاد ، مناسباً لشأن تراث الشعب الايرانى والاصفهانى 
، ولهذا يجب على الجميع الحضورومساعدة البلدية 

ومنفذی هذا الاجتماع .
وجاء فى تقرير ايمنا ، انّه ، قال الدكتور رسول 
زركربور فى ثانى اجتماع للمجلس الاستراتيجى 
للمهرجان العالمى (التراث الثقافى الغير ملموس 
) فى اصفهان : اقامة اجتماع التراث الثقافى غير 
الملموس له اهمية كبيرة جدّاً ، وطبيعى لاقامة 
مثل هذه الاجتماعات يتطلب برمجة بين ٣ الى 

٤ سنوات .
** استضافة اجتماع التراث الثقافى غير 
الملموس من قبــل  بلدية اصفهان ، هو خطوة 

هامة جدّاً.
واضــاف : من حيث  انّ بلداً يجذب آراء بقية 
البلدان لعقد اجتماع  وينقل الاجتماع الى اصفهان 

من قبل البلدية هو مبادرة مهمة جداً .
واعرب محافظ اصفهان : انّ اقامة مثل هذه 

الاجتماعات لها معاييرها وثقافتها الخاصّة . لذا يجب ان 
يُعقَد اجتماع التراث الثقافى الغير ملموس على حســب 

المعايير والمقاييس العالمية .
وبيّن الدكتور زركربور : مشاركة ٥٠ دولة اجنبية فى هذا 
الاجتماع حدث مهمّ جدّاً ، لانّه من الطبيعى المشاركة فى 

الاجتماعات العالمية عادة تكون بين ١٥ الى ٢٠ دولة .
وجاء فى حديثه بانه سيشترک فى اجتماع التراث 
الثقافى الغير ملموس اكثر من الف شــخصية ،٨٠٠ منهم 

اجنبياً قال:ستتحدّث حول هذا الاجتماع المواقع 
الالكترونية والصحافة الاجنبية قبل شهر من اقامته الى 

شهر آخر بعد انتهاءه 
اذن ينبغى ان نوفّر لهم المطالب الخبرية .

محافظ اصفهان فى حديثه انّ الضيوف المشاركة فى 
هذا الاجتماع لهم توقعات كثيرة ، مؤكداً : الكثير يريد ان 

يعلم ، ماهى الثقافة الاسلامية التى يتحدثون عنها ؟ واين 
هى ؟ لذا على جميع مسؤولى المحافظة والبلاد ان يأتوا 
لمساعدة البلدية ومنفذی الاجتماع ، حتى يُعقَد الاجتماع 

مناسباً لشأن الشعب وبمقياس بلد اسلامىّ .
هذه الاجتماعات هى مكان المشتركات

واكّد الدكتور زركربور على ان لاتطرح المسائل 
الاختلافية فى هذا الاجتماع قال : انّ هذا الاجتماع ليس 
مكان لحذف وحلّ النزاعات ، وكلّ موضوع موضوع نقاش 

يجب ان يحذف من هذا الاجتماع ، لانّ هذه الاجتماعات 
تستند على المشتركات .وصرّح محافظ اصفهان : فى 
الاجتماعات التى تعقدها منظمة اليونسكو عادة تجلب 
الدول المشاركة معها فنون بلدها كالموسيقى والصناعات 
اليدوية و... فهى سوق الفنون . ويجب التنبؤ وتوفير 
الاماكن اللازمة لاقامة مراسيمهم والغرف لعرض 

صناعاتهم اليدوية والامكانيات اللازمة لذلک . 
ان موضوع المرأة فى الاجتماعات العالمية 

تكون فى الفئة الاولى
واعرب الدكتور زركربور : فى بلاد ايران دور 
المرأة فى ابعادها المختلفة له اهمية خاصّة ولكن 
ابعــاد المرأة فى الاجتماعات العالمية تكون فى 
الفئة الاولى ، وانســب بلد ان يتكلّم حول ابعاد 
المرأة فى هذا الاجتماع هو الجمهورية الاسلامية 

الايرانية .
 الافتتاح والاختتام يبقى فى الذاكرة

وقال : انّ اكثر مايبقى فى ذهن وذاكرة 
المشاركين ،هو مراســيم الافتتاح واختتام 
الاجتماع . ويستطيع ان يعرض اعلى مراتب 
ثقافتنا ، ويجب ان نســتخدم كلّ طاقاتنا لذلک 
حتى يكون لنا برنامجا جديداً ومتميّزاً .واشار محافظ 
اصفهان الى احتمال جريان مياه زاينده رود فى زمن اقامة 
الاجتماع قائلًا : اذا جرت مياه نهر زاينده رود فى ذلک 
الزمن ســيكون جيّد جدّاً ، لذا اذا امكن وبدون مشكلة 

ستجری مياه زاينده رود مدة من ٠ الى ٢٠ يوماَ .
وصرّح كذلک : نحن نتوقع ، ان يُقام هذا الحدث 
الثقافى الكبير بشكل يحفظ ماء وجه بلادنا ، والمحافظة 

حاضرة لتقديم ایّ مساعدة فى هذا المجال .

{ص.٤}

{ص.٣}

{ص.٢}

{ص.٢}
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اصفهان وسنغافورة 
تسعیان لازدیاد وتعزیز التعاون المشترک 
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من جانبه اعرب محافــظ مدينة 
اصفهان بقوله : فى سفر رئيسة مجلس 
ســنغافورة ووزير خارجيتها لاصفهان 
، انّ اصفهان وسنغافورة تسعيان 
لازدياد وتعزيز العلاقات الثنائية فى 
الاطار السياسى و الثقافى والاقتصادی 

والسياحى .
وبيّن الدكتور رسول زركربور عند 
لقاءه مع السيدة حليمة يعقوب رئيسة 
مجلس سنغافورة الى مختصات مدينة 
اصفهان البارزة بقوله : انّ اصفهان هى 
مركز الحضارة وعاصمة الثقافة الايرانية 

الاسلامية .
واشار محافظ اصفهان : انّ عظمة 
البلــدان مرتبطــة بثقافتهــا وآدابها 
ومنتجاتهــا ، لا بوســعة اراضيها وبلاد 
سنغافورة من هذه الجهة هى بلد 

عظيم .
واضاف :كما انّ اصفهان هى مركز 
الاديان السماوية فانّ التعايش السلمى 
والصداقة والعلاقات بين رؤســاء 
المذاهب واتباع الاديان السماوية 
فى اصفهان جديرة بالثناء و أمر نادر 

الحدوث.
واشــار السيدرسول زركربور الى 
حضور الوفود الاجنبية الاســبوعى فى 
اصفهان قائــلًا : انّ اصفهان فخورة ان 

تستقبل ضيوف الدول الاخری .
واشار انّ اصفهان اكثر صناعة من 
محافظات ايران واضــاف : اصفهان 
بانتاجها ٧٠٪ بالمائة من صلب البلاد 
فهى خصصّت القسم الاعظم من انتاج 

الصلب على حسابها .
واضاف السيد محافظ اصفهان 
:تنتج مدينة اصفهان ٥٠٪ بالمائة من 
منتجات الاسمنت والمواد البنائية للبلاد 
و ٢٧٪ من مشتقات النفط وقسم مهمّ 
من صناعة الطائرات والجوّ وهذه 
المحافظة لها مســاهمة هامّة فى تنمية 

اقتصاد البلاد .  
وعــدّ اصفهان ثانى محافظة جامعية 
فى البلاد وصرّح :اصفهان تتمتع 
بمستوی آكاديمى عالى فهى تحوی 
علــى ١٥٠ مركــزاً جامعياً و٣٢٠ الف 
طالب جامعى و١٠ الاف طالب جامعى 

يدرسون الدكتورا .
محافظ اصفهان مشيرا إلى أن 
اصفهان هى جزء من الاهداف العشرة 
السياحية و التراث الثقافي ، وقال 
:ازداد حضور السياح الاجانب فى 
المحافظــة وزيارة المحال التأريخيّة 
لهذه المدينة فى الشهرين المنصرمين 

الى اكثر من ١٠٠٪ مائة بالمائة .
وهؤلاء الســياح كانوا من ٧٥ بلدا فى 
العالم قد سافروا الى محافظة اصفهان 
لزيــارة المدينة الجميلة اصفهان . ومن 
قابليات الســياحة للمحافظــة انه قد 
ســجل ١٧٠٠ اثر وطنىّ و٤ آثار سجلت 

عالمياً فى اليونسكو .
ووصف الشعب الاصفهانى بانه 
شعب دؤوب وثوریّ واضاف : حضور 
ونشاط الشعب الاصفهانى له الاثر 

الكبير فى البلاد .
وأشار المحافظ إلى سياسة حكومة 
مل في العلاقات الدولية،  gالتعقل والا
وقال :من سياسة السيد الدكتور 
روحانى هى ايجاد علاقات مع سائر 
الدول العالميــة وهو يؤكّد كثيراً على 

هذا الموضوع .
وهومشــيراً الى حضور اكثر من ٦٠ 
وفد اجنبى خلال ٧ اشــهر المنصرمة 
فــى اصفهان قائلًا : اهمّ هذه الوفود 
مشــغولة بدراسة القدرات الثقافية 
والاقتصادية لهــذه المحافظة وايجاد 

التواصل الثنائى .
ومن جانبه اعرب زركربور بأنّ جميع 
هذه الوفود كانت مستعدّة اكثر تعاوناً 

وتأثيراً مع اصفهان قائلًا : 
انّ لاصفهان ميل كثير لتوسيع 

العلاقات مع بلاد سنغافورة .
واشــاد محافظ اصفهان آملًا بازدياد 
العلاقات فى اُطر الثقافة والسياســة 

والاقتصاد .
واشار كذلک الى اقتراحات مديرية 
المحافظة فى ســفر وزيــر خارجية 
ســنغافورة واضاف : ان حضور عدد 

من مرشــدی السياحة السنغافورية فى 
اصفهان ودراســة المجالات والقدرات 
الســياحيّة لهذه المدينة يستطيع ان 
يكون مؤثّراً فى تبادل السياح بين مدينة 

اصفهان وبلاد سنغافورة .
واشــار محافــظ اصفهان : انّ 
هذه المحافظة على اســتعداد كامل 
لاقامة الاسبوع الثقافى لاصفهان فى 
ســنغافورة كما اقامت الاسبوع الثقافى 
لاصفهان فى دول اخري وانجاز هذا 
الامر يســتطيع ان يعزّز العلاقات 

الثقافية اكثر فاكثربين البلدين .
واشاد السيد رسول زركربورقائلًا 
: يســتطيع مســتثمرو سنغافورة ان 
يسافروا الى اصفهان لدراسة ارضية 
ازدياد التعاون الصناعىّ والزراعىّ 
وعلى الخصوص فى قسم السياحة 
والتأسيسات والصناعات المرتبطة 

بالسياحة .
واكّد محافظ اصفهان آملًا بأن تكون 
مقترحات مديرية محافظة اصفهان 
لاجل ازدياد التبادلات الســياحية 
والاقتصادية والثقافية فى عناية بلد 
سنغافورة وتستطيع ان يكون لها نشاطاً 

جيّداً فى هذه المجالات .
وضمن تجليل رئيســة مجلس 
ســنغافورة لحســن ضيافة مديرية 
المحافظة فى هــذا اللقاء قائلــة :أنا 
سعيدة جداً فى زيارتى لهذه المدينة 

الجميلة وابنيتها التأريخية المثالية .
واشــارت الى علاقات ٤٠ عاماً بين 
ايران وسنغافورة واضافت : انّ لهذين 
البلدين علاقات حارّة ووثيقة على طوال 

الاعوام المتمادية .

واســتمرّت السيدة حليمة يعقوب 
مؤكدةً :انّ بلد ســنغافورة تريد ازدياد 
علاقاتها اضافة الى البحوث السياســية 
فى توسيع التعاون مع بلد ايران فى 

المجالات المختلفة . 
وأعربت عن رغبة بلادها في زيادة 
التعاون وقالت : كانت مقترحات 
اصفهان لاجل  محافظة  مديرية 
زيادة التعاون مهمــةً وبنّــاءةً جداً 
ونعتقد انّ ايران ســتكون هدفاً جيّداً 

. لمواطنينا 
واضافت رئيسة مجلس سنغافورة 
: اذا اكتملت المعلومات ومعرفة 
الشــعب الســنغافوري لمدينــة 
اصفهان سيســافرون بدون وقفة الى 

. الجميلة  المدينة  هذه 
واعربت الســيدة حليمة يعقوب بانّ 
ســكان سنغافورة يتراوح ٥/٣ مليون 
نسمة ، وتستقبل ســنويّاً مايقارب ٨ 

مليون سائح .
وقالت : اذا برمج برنامجاً مناســباً 
تستطيع اصفهان كذلک ان تكسب مثل 

هذه الحالات ايضاً .
واضافت مؤكّدةً : انــا مطمئنّة اذا 
وصلنا الى اســلوب حلّ جامع وكامل 
فى المفاوضات ، ستزداد التبادلات 

التجارية والسياحية ايضاً . 
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يقام فى ايران من ١٥ الى ٢٢ من شهر خرداد 
اســبوع البيئة من قبل منظمة حفظ البيئة كلّ عام 
فى انحاء البلاد وتقام فيه برامــج متنوعة بهذه 

المناسبة .
وانجزت شركة صهر الحديد اصفهان فى مسار 
سياسة البيئة والتزام الادارة العليا للمنظمة التى 
تقــوم على حفظ وصيانة البيئة اجراءات عملية 
مختلفة فى اطار السيطرة وتخفيض انتشار 

الغازات السّامّة ( الدفيئة ) واهمها كمايلى:
١- زيادة كفاءة الاحتراق و تخفيض اســتهلاك 
الوقود فى نظــام الاحتراق وتمّ ذلک فى 
التصليحات المتزامنة والتغييرات التقنية والاستفادة 
من التكنولوجية الجديدة . ويمكن الاشــارة الى 

الانجازات التى حصلت فى هذا القسم كمايلى.
١ – ١ : تبديل المشاعل الاكلوماشــين ١ و ٢ و٣ 
بمشاعل ذات لهب ستاری لاجل تخفيض استهلاک 
الوقود وانخفاض انتاج الغازات الدفيئة بشــكل 

ملفت . 
١- ٢ : انجاز التصليحات المتزامنة والمبرمجة 
للمراجل البخارية لمركز الطاقّة ومركز الطاقّة 
الحراريــة وافران الدرفلــة ٣٠٠و ٣٥٠ و ٥٠٠ و٦٥٠ 

كذلک .
 Energy) ٢ - انجــاز تدابيــر هامّــة مختصّة بـــ
Saving) واعــادة وتدوير الطاقّة الحرارية الناجمة 
من الاجهزة الاحتراقيــة واســتخدامها المجدّد 
ونموذجها البارز يمكن رؤيتها فى اعادة وتدوير 
الطاقّة الحرارية الناجمة من عمليات انتاج الصلب 
فى مراجل يوتيليزاتور كنورتور منطقة انتاج 
الصلب وانتاج البخار بقدرة الاستفادة منها فى 

مراجل مصنع الطاقّة واجهزة الحرارة للشركة .
٣- اعادة وتدوير الغــازات اثناء العمل الناجمة 
من عمليات قسم انتاج الكيک والفرن العالى 
واستخدامها مجدداً فى الاقسام المختلفة للمعمل 
مثال ذلک مراجل بخار مركز الطاقّة و افران 

الدرفلة واكلوماشين فى قسم اكلومراسيون .
الاعادة والتدوير والاستخدام المجدّد من هذه 
الغازات فى اقسام مختلفة للمعمل اضافة الى منع 
تحليل و إهدار الموارد ومنع تلويث البيئة الناجم 
من تحرير غازات العمليات فى طبقة الاتمسفير 
وتخفيض استهلاک الغاز الطبيعى ويتبع ذلک الى 
منع الانتاج الســنوی وانتشار مقادير ملفتة للنظر 

من الغازات الدفيئة . 
٤- تركيب مرشحات آنالايزرات أجهزة تحليل 
عملية على الاجهزة الاحتراقية فى مسير تشخيص 
افضل نسبة للوقود والهواء وتعيين الزمن المتبقى 
لاختلاط الوقود والهواء فى حرارة اللهب وتأمين 

الحرارة الفضلى للهب .
 ـتركيب مرشحات آنالايزرات Online للبيئة  ٥
على مخارج الاجهزة الاحتراقية للمراقبة والسيطرة 
المستمرّة لملوثات البيئة مثل الغازات الدفيئة ، ويتمّ 
ذلک بالمراقبة المستمرّة للغازات الناتجة من الاحتراق 
فاذا حدث انتشــار هذه الغازات اعلى من الحد 
المرخّص للبيئة سيتم ســريعاَ السيطرة والاصلاح 

لتخفيض انتشار هذه الغازات على تلک المصادر .

أعلن رئيس مكتب شركة «بايك» المصنعة للسيارات 
نتاج السيارات.وأكد  الصينية عن إنشاء مصنع في إيران لا�
المسؤول الصيني على أنه يتم تدشين مصنع للسيارات 
ستثمار  الصينية في إيران خلال العام المقبل وذلك بالا�
المشترك بين شركتي بايك الصينية و «ديار خودرو» 
يرانية.وقال ان برنامجنا يحمل في طياته تصنيع ١٠٠  الا�
ألف سيارة لنقل الركاب في إيران حتى عام ٢٠٢٠ معلنا 
عن إدراج ملف تصدير السيارات إلى دول منطقة الشرق 
عمال.وفي هذا السياق صرح  gوســط على جدول الا gالا
يرانية «ابوطالب  مساعد رئيس شــركة ديار خودرو الا�
كيائى ها» أن الشركة الصينية تعتبر رابع أكبر مصنعي 
الســيارات الصينيين قائلا اننا نتعاون حاليا مع شركة 
«غريت وال» الصينية في مجال سيارات الدفع الرباعي 
والشاحنات الصغيرة وان الشركة تصدر منتجاتها إلى 

دول جنوب أمريكا و روسيا وإيطاليا.

أهمّ أنشطة معمل صهر 
الحدید اصفهان للسیطرة 

علی الغازات السّامّة
( الدفیئة )

شركة صينية منتجة 
للسيارات تعلن رغبتها في 

المشاركة في إيران
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لقد قلّ استهلاک الحراريات(الاسبستوس)  فى 
قسم الحراريات لمعمل الصلب مباركة وقسم 
صناعة الصلب والدرفلة المستمرّة لسبا وذلک 
باســتخدام التعليمات العالمية واصبح قريباً إلى 

المعايير الدولية.
لقد نجح معمل سبا فى شــهر ارديبهشت ٩٣ 
الى استهلاک الحراريات(الاسبستوس)  بنسبة ٩ 
كيلوغرامــات فى الطنّ المذاب وذلک على غرار 
توحيد اســتخدام المعاير العالمية لاســتهلاک 
الحراريات(الاسبستوس)  وهو نتيجة النشاط 
المستمرّ من بداية الاستخدام لهذا المعمل 
حتى الان فى مسير تقليل استهلاک الحراريات 
(الاسبســتوس) وتقليل كلما يلزم تكاليف المنتج 

النهائى .
وهذا النجاح كان منوطاً بالتحســن المستمرّ 
لجميع أنشــطة مركز الحراريات (الاسبستوس) 
وصناعة الصلب لسبا والتعاون الجاد فى الطلبات 
وتقديم المواد الحرارية (الاسبستوس) واستهلاكها 

 .
وحالياً الرقم القياسى لاستهلاک الحراريات 
(الاسبســتوس) فى مجمّع الصلب مباركة وصل 
الــى الرقم ٧ كيلوغرامات فى الطنّ المذاب وهذا 

الرقم القياسى هو أقلّ من المقاييس العالمية .
وقد بُرمِج فى اهداف المنظمة بشكل لتقترب 
الوحدات التابعة (صلب هرمزكان وســبا) الى 

الرقم القياسى لمعمل الصلب مباركة .
فى غضون فروردين وارديبهشــت السنة 
الجارية قلّ اســتهلاک الحراريات (الاسبستوس) 
فى وحدة الصلب لســبا بالنسبة الى معدل 
الاستهلاک للســنة المنصرمة الى الرقم ٨٢ 

بالمائة كيلوغراماً فى الطنّ المذاب .
ومن اهمّ دلائل تقليل الاســتهلاک كان 
نتيجة لزيادة عمر طبقات المراجل واستخدام 
المونوليتيک فى طبقات المحافظ للمراجل 

وطبقات التانديش .
ومن الادلة الاخری التى ســاعدت على احراز 
هذا الرقم القياسى هو ازدياد معدل عمر 
حراريات (الاسبستوس) للمراجل من ١٠٠ صهر 
فى العام المنصرم الى ١٠٨ صهــر فى العام 
الحالى ، وتقليل دفعات تصليح حراريات 
(الاسبستوس)  الافران ،واعادة استخدام 
الحراريات( الاسبستوس )  القابلة للاستهلاک 
مجدداً ، والرقابة والتفتيش  المرتبطة بانشــطة 

الحراريات(الاسبستوس)  ، وازدياد الانتاج.

اعلنــت موسســه تطويروتحديث المناجم 
والصناعات المنجميه فى ايران (ايميدرو) ان 
العمليات التنفيذيــه لمصنع الكترود غرافيت 
(الخاص بصناعه الفولاذ) قد بدات ومع تدشين 
هذه الوحده فان ايران تكون قد انضمت الى 
العدد المحدود من البلدان المصنعه للمنتجات 

الكربونيه.
وافادت ايميدرو ان العمليات التنفيذيه لمصنع 
الكترود غرافيت فى مدينه اردكان قــد بدات 
بمناسبه اعياد الشعبانيه. ويعتبر هذا المصنع احد 
اهم المشاريع الاســتراتيجيه لصناعه الفولاذ فى 
البلاد.ويسهم هذا المشروع فى ايجاد فرص عمل 
مباشره ل ٥٧٧ شخصا وسيتم انتاج ٣٠ الف طن 
ســنويا من الكترود غرافيت فى المرحله الاولى و 

٤٥ الف طن فى المرحله الثانيه. 
واعلن مقاول المشروع انه نظرا الى القدرات 
الفنيه والهندسيه التى يملكها فانه قادر على اكمال 
المرحلــه الاولى للمصنع فى اقل من عام.ويملک 
فى الوقت الحاضر عدد محدود من البلدان تقنيه 
انتاج الكترود غرافيت وان ايران ومع بنائها هذا 
المصنع تكون قد انضمت الى الدول التى تملک 

تقنيه تصنيع المنتجات الكربونيه.

الحصول علی المعاییر 
الدولیة فی استهلاک 

الحراریات( الاسبستوس ) 
فی معمل الصلب مبارکة 

ایمیدور:ایران انضمت 
الی العدد المحدود من 
الدول المصنعه لمنتجات 

الکربون

مثول ١٥٠ مشاركا محلياً وأجنبياً 
في المعرض الأول لصناعة الأسمنت اصفهان
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اســتقبل وسجل ١٥٠ مشاركاً محلياً واجنبياً فى اول 
معرض دولىّ لصناعة الاسمنت ( التسويق والتصدير 

والمعدّات والبيئة ) 
سيبدأ هذا المعرض اعماله فى 
٢٧ الى ٣٠ خرداد من الســاعة ١٦ الى 
الساعة ٢٢ فى محل اقامة المعارض 
الدولية لمحافظــة اصفهان الواقع فى 
جسر شهرستان .وقوبل هذا المعرض 
باستقبال واسع للشركات المحلية 
والاجنبية من ممثلى الدول كالبرزيل 
وتركية واســبانية والعربية الســعودية 
وايطاليــة والمانية والدنمارک .وفق 
حديث للســيد محمود بندرجى رئيس 
اللجنة التنفيذية للمعرض جاء فيه:  
انّ الهدف من اقامة هذا المعرض 

هو تجهيز صناعة الاســمنت وتطوير الاسواق لهذه 
الصناعة ،و تقديم أحدث البحــوث والتكنولوجيا و 
جهزة التى تستخدم فى صناعة الاسمنت  gالبرامج والا
وعرض أحدث المنتجات والمواد الخام لهذه الصناعة 
والصناعات المرتبطة بها .لمزيد من المعلومات، يمكن 
www. للمهتمين والهواة بزيارة الموقع الالكترونى

. IsfahanCementex.com
معرض النفط والغاز فى تركمنستان ، ارضيّة 

مناسبة لزيادة حجم التبادلات

انّ حجم التبادلات بين ايران وتركمنستان يبلغ ٤ 
مليارات دولار حالياً .ووفقا لســفر السيد محمد جواد 
ظريف وزيــر الخارجية وحضوره فى الاجتماع الثالث 

عشر لللّجنة المشتركة للتعاون الاقتصادي بين إيران و 
تركمانســتان و لقاءه أيضا مع « رشيد مردوف نظيره 
التركماني ، من المتوقع أن يزداد في المستقبل القريب 
ــد على تطوير  ذلک الحجم .وفى هذا الاجتماع  اُكِّ
التعاون الثنائي ، وخاصة القضايا الاقتصادية وأعلن انّ 
هذا الاتفاق الجاری فى اطار النفط والغاز والتجارة و 
العبورهو فرصة مناسبة للتعاون المشترک بين البلدين 
الذی يزيد حجم التبادلات بين ايران وتركمنستان من ٤ 

مليارات دولار الى ١٠ مليارات دولار .

ومن هذه الجهة يبدو أن فرصة استثنائية للاستثمار 
اتيحت للتجار الايرانيين فى اطار تقديم الخدمات 
الفنيّــة والتقنية للبضائع وتنفيذ خطط التنمية فى 
تركمنســتان .وفى هذا الصدد ولاجل 
ازدياد التعاملات التجارية بين البلدين 
وحضور اصحــاب صناعة بلدنا الفاعل 
فى ساحة المنافسة العالمية وعرض 
المنتجات والخدمات بدون واســطة 
وايجاد فضاء مناســب لاعلان احدث 
التقنيات المتطورة التى حصلت فى 
صناعة النفط والغاز فى آسيا الوسطى 
،لذا تقوم شركة المعارض العالمية 
فى محافظة اصفهان وهــى فخورة 
كالسنوات المنصرمة باعتبارها الممثل 
  net organization الانحصاری لشركة
الجناح الوطنــى الايرانىّ اقامة معرض 
دولىّ للنفط والغاز فى تركمنستان فى مدينة عشق 
آباد .يُقام هذا المعرض فى هذه الفترة من ٢٧  الى 
٢٩ من شــهر آبان عام ١٣٩٣ وستكون مساحة لا مثيل 
لهــا لتقديم قدرات النفط و الغاز الوطنى وارضية  لا 
تقدر بثمن بالنسبة للعقود الاقتصادية الجديدة.لمزيد 
من المعلومات وحجز الغرف يرجى المراجعة الى القسم 
الاجنبىّ لشركة المعارض العالمية فى محافظة اصفهان 
او الاتصال بالارقام التاليــة ٢٦١١٦١٤ ٣–٣٢٦١٢٥٥٩ (٠٣١)  و  

٠٩١٣٠٠٩٥٠٢٨ و فكس  ٣٢٦١١٦٠٨(٠٣١)
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اقتراح محافظ اصفهان للشقیقتین مدینة 

اصفهان ومدینة کیوتوی الیابانیة
قالت الصين، اليوم السبت ، إنها تراقب 
منية في العراق عن كثب وعرضت  gالتطورات الا
على الحكومة في بغداد أي مساعدة يمكنها تقديمها 
واضافت على لسان المتحدثة باسم وزارة الخارجية 
الصينية هوا تشــون ينغ بان الصين تتابع باهتمام 
تطورات الوضــع الامني في العراق وندعم جهود 
الحكومة العراقية للمحافظة على الامن والاستقرار 
المحلييــن. ونأمل ان يتمكن العراق من العودة الى 
الاستقرار والامان والاوضاع الطبيعية في أقرب 
وقت ممكن. وأضافت المتحدثة فى افادة صحفية 
يومية دون ان تخوض فى التفاصيل منذ فترة طويلة 
تقدم الصين للعراق كل أنواع المساعدات وبكميات 
كبيرة. وهى مســتعدة لتقديم أی مساعدة يمكنها 
تقديمها. وتابعت هوا ان الصين طلبت من الحكومة 
العراقية ضمان سلامة الصينيين فى البلاد ولكنها لم 
تذكر ما اذا كان هناک أی أثر على المصالح النفطية 
للصين فى البلاد. والصين أكبر مســتثمر أجنبى فى 
حقول النفط العراقية وهى أكبر حقول فى الشرق 

الاوسط مفتوحة للاستثمار الاجنبى.

اكد وزير الداخلية عبدالرضا رحمانى فضلى اليوم 
السبت ان الحدود المشتركة بين ايران والعراق تتمتع 
بالامن تماما قائلا ان ايران لن توفد ای قوات عسكريه 

الى دول الجوار بما فيها العراق لاحلال الامن فيها.
وقال عبدالرضا رحمانى فضلى فى تصريح له 
اليوم الســبت فى حديث للصحفيين ان التكفيريين 
الذين تسببوا بانعدام الامن فى بعض المناطق فى 
العراق لن يكون بمقدورهم الدخول الى اراضى 
الجمهورية الاسلامية الايرانية.واضاف ان الامن يسود 
الحدود بشكل كامل بفضل مساعى ووعى القوات 
العســكرية وقوات الحرس الثوری والقوات الاخری 
وانه لا توجد هناک ای مشكلة فى هذا المجال.وصرح 
ان الجمهورية الاسلامية الايرانية ستقدم المشاورات 
اللازمة لاستتباب الامن المستديم فى الدول المجاورة 
خاصة العــراق ولن تالوا جهدا فى ذلک.واضاف انه 
مع ذلک فان الجمهورية الاسلامية الايرانية لن ترسل 
ای قوات عسكرية للمساعدة فى ارساء الامن فى 
دول الجوار بما فى ذلک العراق.وصرح ان الشعب 
العراقى قد نهض بعزيمة وطنية على اساس فتاوی 
المراجع الدينية وعلمائه ضد التكفيريين ومن الموكد 

انه سيقضى على هذه الجماعة المتطرفه.

أعلن تجار ورجال أعمال فرنســيون رغبتهم 
بدخول سوق الجمهورية الاسلامية الايرانية وذلك 
ستثمار الاموال الاجنبية  لدي لقائهم المدير العام لا�
في منظمة الاستثمار والمساعدات الاقتصادية 
والفنية في ايران الاسلامية أبو الفضل كوده اي 
الذين ناقشوا معه دراسة كيفية توظيف رساميلهم 
في ايران الاسلامية.و أفاد القسم الاقتصادي 
نباء نقلا عن العلاقات  gبوكالة « تسنيم « الدولية للا
العامة بمنظمة الاستثمار أن هؤلاء التجار أكدوا 
فى هذا اللقاء رغبتهم على توظيف رساميلهم فى 
سوق ايران الاســلامية بعد اطلاعهم على الاجواء 
الاقتصادية التى تعتمدها طهران والتسهيلات التى 
يمكن أن تمنحها وفق القانون وشدد على أن السياسة 
التى تعتمدها ايران الاسلامية فى الوقت الحالى انما 
تقوم على اساس استقبال الاموال والرساميل التى 
يرغب المســتثمرون الاجانب توظيفها فى داخل 
الجمهورية الاسلامية الايرانية. وقد أعلن الوفد 
الفرنسى رغبته فى توظيف الاستثمارات وأكدوا 
أنهم يعتبرون توظيف رســاميلهم فى ايران يعود 
بالنفع لهم. والجدير بالذكر أن هذا اللقاء تم أمس 
الخميس فى مقر المجلس الاعلى للايرانيين فى دولة 
الامارات حيث شــارک فيه عدد من التجار ورجال 

الاعمال الفرنسيين والمسؤول الايرانى.

 الصين تعلن استعدادها 
لمساعدة العراق في 
مواجهة الارهاب 

بأي وسيلة

ایران لن ترسل ای قوات 
عسکریه لدول الجوار بما 

فیها العراق

تجار فرنسيون يرغبون 
بدخول سوق ايران 
واستثمار الاموال فيها
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محافــظ اصفهان عند لقــاءه مع 
المساعد الاول البرلمانى لوزير خارجية 
اليابان مشيراً الى القدم التأريخى 
المشــترک بين المدينتين اصفهان 
وكيوتوي اليابانية واقترح ان يبرم 
اتفاق ان تكون مدينة اصفهان شقيقةً 
ول  gلمدينة كيوتوی ، ورحب المساعد الا
البرلماني لوزير الخارجية الياباني بذلک

ادلى الدكتور رسول زركربور فى 
لقاءه مع نوبوئو كيشى الذی كان يترأس 
وفداً لزيارة اصفهان قائلًا : انّ ايران 
واليابــان بلدان ذوا ثقافة وحضارة ثرية 
اكثر من ١٤٠٠ عاماً ولهما علاقات سياسية 

وثقافية .
وفى حديثه انّ هذه المناسبات كانت 
دائماً محرّكاً الى التنمية والتطور واضاف 
: انّ الاعتقاد العميق وثبات شعب 
البلدين فى مجالات الثقافــة والاداب 
والســنن قد وفّر ارضية العلاقات 

والتفاعلات بين البلدين اكثر فاكثر.
واضاف محافظ اصفهان قائلًا : ان 
دولة التعقل والامل مستمرّة فى ازدياد 
التفاعلات مع الدول الاخــری ، وقد 
نمت العلاقات الدولية فى هذه الدولة 
ملفتة للنظر ، وزيارة مســؤولى الدول 

المختلفة فى الاشــهر الاخيرة الى ايران 
دليل يؤيّد ذلک .

واشار الى زيارة مساعد رئيس الوزراء 
ووزيــر خارجية اليابان لايران واضاف : 
انّ زيارة مسؤولى اليابان لايران تبيّن لنا 
انّ السياســة الخارجية اليابانية بالنسبة 
لايران لها مقام خاصّ ، كما انّ السياسة 
الخارجية الايرانية بالنسبة لليابان كذلک 

لها مقام خاصّ .
واشار السيد زركربور الى القدرة 
العليــا للصناعــة والزراعــة والثقافة 
لاصفهان قائلًا:على غرار السياســة 
الخارجيــة للدولــة الحادية عشــرة ، 
قد ازدادت العلاقات الدولية لهذه 
المحافظة ايضاً وفى نهايــة التوافق 
الموفق فى جنيف ، ستكون العلاقات 

العالمية للمحافظة مضاعفة .
وباشارته الى رغبة اليابانيين لزيارة 
الاثــار التاريخية لايران قائلًا :انّ 
اصفهان مســتعدة فى مجال تنمية 
الســياحة ان تخطو خطوات كبيرة مع 

هذا البلد. 
واعرب السيد رسول زركربور 
انّ البلدين لهما تراث ثقافىّ وقديم 
غنىّ جداً واضاف : اقتــرح بان يزور 
اصفهان  اليابانية  السياحة  مسؤولو 

ويدرســوا قدرات تبادل السياح بين 
البلدين .

واضاف السيد محافظ اصفهان : 
يستطيع البلدان ان يخطوا خطوات 
اساســية بان يُقيما الاسبوع الثقافى 
الثقافى وتعريف  التبادل  على غرار 
للشــعوب  وحضارتهمــا  ثقافتهمــا 

الاخری . 
ولشباهة مدينة كيوتو اليابانية ومدينة 
اصفهان اشار بذلک قائلًا :النظر الى 
القدم التأريخى للمدينتين ، تســتطيع 
اصفهان ان تبرم عقد الشقيقة مع تلک 
المدينة .واشــاد محافظ اصفهان ، بانّ 
الرقم القياسى للسياح اليابانيين بالنسبة 
للسياح الاجانب فى اصفهان هو الرتبة 
الخامسة ، واضاف : انّ هذه الرتبة 
تستطيع ان تكون الرتبة الاولى مستقبلًا 
.واشــار محافظ اصفهان :انّ اصفهان 
ستكون ارضية مطمئنّة للمستثمرين 
اليابانيين وخاصّة فى سياق السياحة .

وكما ذكر انّ للمســتثمرين اليابانيين 
فى السنوات المنصرمة كان لهم 
الحضور الفعال فــى اصفهان وايران 
واضاف :انّ هذه العلاقات تستطيع 
ان تكون فعّالة من جديــد .واعرب 
زركربور :نســتطيع ان نوسّع علاقاتنا 
القديمــة  الاثــار  وصيانــة  لحفــظ 
اليابان  والاستفادة من تجارب 

واصفهان .
انا سعيد من السفر الى اصفهان

البرلمانى  المســاعد الاول  وقال 
اليابانى فى هذا  لوزير الخارجية 
اللقاء : انا لاول مرّة اســافر الى 
اصفهان مركز الثقافة الايرانية وانا 

سعيد بهذه الزيارة.
وصرّح بانّ اصفهان لها القدرات 
العليا فى مجال الســياحة قائلًا :اعتقد 
بانّ فى المستقبل سيســافر السياح 

اليابانيون اكثر فاكثر الى اصفهان .
نوبوئو باشــارته الى العلاقات 
العميقة التأريخيــة بين ايران واليابان 
بيّن :انّ رئيس الــوزراء اليابانى يبدی 
اهمية خاصّة لعلاقــات البلدين ايران 
واليابان ، وتكون زيارتى ايضاً لمتابعة 
وتقصّى سفر مسؤولى اليابان فى 

الاشهر الاخيرة لايران .  
اعرب المســاعد الاول البرلمانى 
لوزير خارجية اليابان عن امله بالنتائج 
الايجابية التى ســتحصل من محادثات 
الموضوع النووی مما يوسع العلاقات 

بين البلدين .
واكدّ مزيداً : نأمل أن تتوسّــع 
العلاقات بين اليابان وايران ، 
وخصوصــا مدينــة اصفهان  في 

مجالات السياحة و الثقافية.
نوبوئو كيشى اظهر تأسّفه لجفاف 
نهر زاينده رود قال : تستطيع اليابان ان 
تتعاون مع المحافظــة فى مجال رقابة 
وادارة الــریّ .وكما انّه قد تأثّر من 
الثقافة والحضارة لاصفهان اعرب 
عن ذلک : ســانقل اقتراحات محافظ 
الثقافى  التراث  اصفهان فى مجالات 
مدينة  مع  كيوتو  وشــقيقة  والسياحة 
اصفهان وكذلک تبادل السياح بين 
المعنيين بذلک  المدراء  الى  البلدين 

فى اليابان .
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يراني  قتصــاد والمالية الا� أعرب وزير الا�
خلال زيارته لدولة قطــر عن أمله في أن تعزز 

قتصــادي بين البلدين أكثر فأكثر. التعاون الا�
وتابع علي طيب نيا الذي زار قطر للمشاركة 
في إجتماع مجلس صندوق اوبك في الدوحة 
بأن علاقات جيدة تجمع بين إيــران ودولة 

قطر.
التي  قتصادية  الا� نجازات  الا� إلى  أشار  كما 
الشــهور  يرانية خلال  الا� الحكومة  حققتهــا 
قتصاد  ١٠ الماضية لتحسين مؤشرات الا� الـ
وتوفير الفرص لتعزيز نشــاطات القطاع 
الخاص في البلاد مشددا على ضرورة جلب 

البلاد. خارج  يرانيين  الا� الرعايا  إســتثمارات 
يراني حسن روحاني  وقد أعرب الرئيس الا�
فبراير الماضي خلال إستقباله رئيس مجلس 
الشورى في دولة قطر محمد بن مبارك 
الخليفي عن أمله في أن تشهد العلاقات التي 
تجمــع بين طهران والدوحة تطورا ملحوظا في 

الجديدة. يرانية  الا� الحكومة 
جتماع بأن  وتابع في تصريحاته خلال الا�
إيران تولي إهتماما بالغا بعلاقاتهــا مع قطر 
بإعتبارهــا دولــة مســلمة وشــقيقة ومجــاورة 
مؤكدا على أنه هناك إرادة لدی طهران لتطوير 
وتعزيز علاقاتها مع قطر ومن شــأن البلدين 
أن يعززا العلاقات في مختلف المجالات 

قتصادية والثقافية والبيئية والســياحية. الا�
وبدوره إعتبر الخليفي العلاقات الثنائية 
بين طهران والدوحة بأنها عميقــة ومتجذرة 
وتاريخية مشددا على أنه يشعر بأن تطورا 

يراني. جادا يحدث خلال رئاســة الرئيس الا�

أعلن مساعد رئيس 
الطيــران  منظمــة 
يرانيــة  المدنــي الا�
عن  المعايير  للشؤون 
طائرات  إنضمام ٥ 
يراني خلال  ســطول الجوي الا� gجديدة إلى الا

الشهور الـ٣ الماضية.
وتابع حميد حبيبي بأنه إرتفع إستيعاب طائرات 
يراني بنسبة ٨٥٠ كرسي وذلك  سطول الجوي الا� gالا
بإنضمام ٥ طائرات جديدة من طراز اير باس 
A٣٢٠ ، A٣١٠ و BAE مشيرا إلى أن عدد الطائرات 
سطول الجوي في البلاد يصل إلى  gالموجودة في الا

٢٥١ عدد لكن ١٠٨ منها غير نشطة.
كما أعرب عن أمله في أن تنضم طائرات مدنية 
يراني حتى ٢١ مارس  سطول الجوي الا� gأخری إلى الا
٢٠١٥.وقد سبق أن أعلن المدير العام لشركة 
يرانية للطيران المدني عن التأثيرات  «زاغرس» الا�
يجابية التي خلفها تخفيف العقوبات المفروضة  الا�

ضد البلاد في مجال إستيراد قطع الطائرات.
وأكد عبدالرضا موسوي على أنه لم ترفع 
العقوبات المفروضة ضد إيران بصورة كاملة 
وفي حال رفعها سنري تحسن أوضاع قطاع 
الطيران في البلاد مشيرا إلى أنه تم مراسلة بعض 
ستيراد قطع الطائرات عقب  شــركات أمريكية لا�
تخفيف العقوبات.وشدد على أنه يعتبر تحديث 
ســطول الجوي وتفعيل الطائرات المعطلة من  gالا
نتائج التوصل إلى إتفاق جينف النووي بين طهران 

ومجموعة ٥+١.
وقد أعلن رئيــس منظمة الطيران المدني 
يرانية عليرضا جهانغيريان عن «إســتيراد قطع  الا�
وروبية بنــاء على إتفاق  gالطائرات من الدول الا
جنيف النووي».وأكد على أن إيران ســتقوم 
وروبية بعد رفع  gبإستيراد هذه القطع من الدول الا

الحظر الغربي عن هذا القطاع.

وزير الإقتصاد الإيراني 
يأمل في تعزيز العلاقات 

الإقتصادية مع قطر

إنضمام ٥ طائرات مدنية 
جديدة إلی الأسطول 
الجوي الإيراني خلال 

الشهور الماضية
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قد بدأ المجمّع الصناعىّ ( انتخاب ) نشاطه فى 
عام ١٣٦٧ وهو اكبر منتج للادوات المنزلية فى 

الجمهورية الاسلاميّة الايرانية .
ويمكن الاشارة الى رســالة ايجاد هذا المجمّع 
الصناعى واهدافه ، وهو توفير وسائل الراحة 
والرفاهية للمواطنين الايرانيين وذلک بالانتاج 
وعــرض الادوات المنزلية المتطوّرة وايجاد منظمة 
الجدارة القائمة على فطرة الانسان واحياء الفكر 
الاقتصاديّ الاســلامى النقىّ  و تنفيذ وتطبيق 
معاييرها وريادة الاعمال كذلک . وعلى هذا المسار 
يجب توطين تكنولوجية تصنيع الادوات المنزلية 

وخلق العلامة التجارية الوطنية فى هذه الصناعة.
ويعتقد الســيد محمد رضا ديانى ، الرئيس 
التنفيذی للمجمّع الصناعى (انتخــاب) انّ منظور 
هذا المجمّع الصناعى هو تبديل ايران بقطب 
انتاجىّ للادوات المنزلية فى الشــرق الاوسط . حتى 

ينافــس بقدرته الانتاجية 
العالميــة  المنتجــات 
الخاصّ  المجمّع  ويعرّف 
الناجــح الــى الصناعة 

الوطنية والعالمية .
ومــن جملــة برامج 
 ) الصناعــىّ  المجمّــع 
انتخاب ) هى : تطوير 
ســلّة المنتجات وانتاج 

الادوات المنزلية الجديدة ، وتوســيع اســواق 
المبيعات واكتشاف القدرات الجديدة و تنمية شبكة 
خدمــة العملاء وزيادة الوكالات لها فى هذا المجال 

و ...
القائم على اساس البرمجة والاستراتيجية قصيرة 

المدی ومتوسطة المدی وطويلة المدی للمجمّع .
وحالياً قد كسبت منتجات اســنوا ودوو وبست 
وحاير مساهمة كبيرة من الاسواق الوطنية و( انتخاب 
) تُعرَف كشــركة رائدة و 
ر فى صناعة وانتاج  ركن مؤثِّ
جهزة المنزلية فى البلاد.  gالا
المجمّــع  هــذا  انّ 
الصناعى اضافة الى عرضه 
الوســيع والتــامّ لمنتجاته 
فى الاســواق الوطنية فله 
المساهمة الكبري فى 
تصدير الادوات المنزلية 
الى دول المنطقة ويلعب دوراً هامّاً فى تصدير 
المنتجات الغير النفطية ، وفى هذه الايام جعل 

اسم ايران يدوی فى ساحة العالم مرّة اخری .

تعریف المجمّع الصناعیّ 
( انتخاب )

إنتاج أول سيارة رانا 
في مصنع الاسكندرية 

تم إنتاج أول ســيارة آيكو رانا في 
مصنع الاسكندرية على بعد ٥٠ كيلومتراً 
جنوب العاصمــة العراقيــة، بغداد، 
سواق  gويأتي ذلك في إطار توســيع الا

التصديرية. 
وقال ذلك مساعدالمدير التنفيذي 
يكو في قسم التصدير، على علمي  Óلا
نتاجيــة لخطوط  مردفاً أن الطاقة الا�
نتــاج بمصنــع الاســكندرية تبلــغ ١٠  الا�
سيارات في الساعة ما يعادل ٢٠ ألف 

سيارة سنوياً في نوبة عمل.
وأضاف علمي: تلقينا طلباً من العراق 
بإنتاج أكثر من ٢٢ ألف سيارة في مصنع 
الاسكندرية ولحسن الحظ لدينا إمكانية 
تلبية الطلب إلا ان المشاكل الناتجة عن 
العقوبات الدولية المفروضة على البلاد 

مور إلى حد ما. gعرقلت إنجاز الا

وقال علمي إنه حســب البرنامج 
ســبوع اتخاذ  gالموضوع يتم منذ هذا الا
جل تحقيق  gجراءات التنفيذية لا الا�
سكندرية  نتاجية بمصنع الا� البرامجنا الا�
التي تهدف إلى إنتاج ١٥٠٠ سيارة شهرياً.

وأشــار إلى أن الشركة تبذل قصارى 
جهدها لتحقيق هذا الهــدف مضيفاً 
أن رانا وسمند وسورن تأتي ضمن 
الســيارات المزمع إنتاجها في مصنع 
ســكندرية إلا أنه علينا أن نأخذ بعين  الا�
الاعتبار أن متطلبات السوق العراقية 
خرى كما لها  gسواق الا gمختلفة عن الا

سواق. gميزات تميزها عن سائر الا
وأردف: أن تخفيض سعر التكلفة 
يؤدي إلى تعزيز القدرة التنافسية 
ســواق الدولية وهذا هو  gللمنتج في الا

همية به.  gالذي يجب علينا ايلاء الا

وتطرق علمي إلى أن شركات صناعة 
الســيارات الصينية الناشطة في السوق 
العراقية تعتبر من أهم منافســي 
يرانية مؤكّداً على أن  الشــركات الا�
الشركات الصينية تنشط في تلك السوق 
مر الذي حرضنا لنحاول دون  gبجد الا
كلل أو ملل وراء الحفاظ على حصتنا 

السوقية من تلك السوق وبل توسيعها.
سكندرية  وقال: إنه قام مصنع الا�
بوضع برنامج إنتاج ١٨ ألف سيارة في 
جدول أعماله للعــام الحالي مردفاً أنه 
ن فــي إنتاج ٢٠٠  Óنجح المصنع حتى الا
وحدة من أنواع ســيارات رانا و بيجو 

بارس.



�������	
�� صاحب الامتیاز والمدیر المسؤل : عبد المحمد اکبری 
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قال رئيس مؤسسة 
المكتبات والمتاحف 
الروضة  توثيق  ومركز 
الرضوية محمد هادي 
زاهدي انه تم ارســال 
المهرجان  استكتاب 
الدولي لانتخاب كتاب 
العام الرضوي الى 
المؤسســات والمراكز 
والثقافيــة  العلميــة 

والبحثية ودور النشر في ٧٥ بلدا.
واضاف زاهدي ان اســتكتاب الدورة السابعة 
للمهرجان الدولي لانتخاب كتاب العام الرضوي 
نشر عن طريق ممثليات رابطة الثقافة والعلاقات 
الاسلامية في البلدان المختلفة بما فيها اليونان، 
اليمن، ليبيا، الهند، نيجريه، امريكا، كندا، باكستان، 
مصر، ماليزيا، الكويت، كرواتيا، قطــر، قرغيزيا، 
فرنســا، العراق، السويد، اليابان، تونس وبلدان 

الاخرى. 
واوضح ان هذا المهرجان يقام بهدف ترويج 
الثقافــة الرضوية وتوســيع النشــاطات العلمية 
والفنية والبحثية الخاصة بســيرة وحياة وشخصية 
الامام الرضــا (ع) وتحديد ومعرفة مؤلفي الاعمال 
الثقافية والفنية المميزة في مجال الثقافة الرضوية 
والمساعدة على اصدارها على الصعيد العالمي. 
وقال ان الدورة السابعة لمهرجان انتخاب كتاب 
العام الرضوي تشمل اقساما مختلفة بما فيها الكتاب 
المميز والكتاب الرقمي المميز والاطروحات المميزة 
والناشر المميز والاعمال التي تستحق الطباعة. واكد 
زاهدي ان الاعمال المرسلة يجب ان تحتوي على احد 
الاقسام الخمسة المذكورة وموضوعها حول الامام 
الرضا (ع) واســرته وهم جواد الائمة (ع) والحسين 
بن موســى الكاظم (ع) واحمد بن موسى الكاظم 
(ع) والسيدة معصومة (س) والتي صدرت خلال 

الاعوام من ٢٠٠٤ الى ٢٠٠٤.

ســيقام يوم ١٧ يونيو 
حفل تدشين كتاب 
«الموسيقى الكبير» 
لابــو نصر الفارابي 
وتصحيــح  وترجمــة 
مهدي  له  المغفور 
بركشــلي وذلــك 
الدكتــور  بمشــاركة 
داوري اردكاني اســتاذ 
الفلسفة رئيس اكاديمية 
بالجمهورية  العلــوم 
الايرانيــة  الاســلامية 
وعبد ا... انوار الكاتب والخبير بالمخطوطات.

ويلقى في الحفل الدكتــور اردكاني رئيس اكاديمية 
العلوم الايرانية وعبد ا... انوار الباحث والخبير 
بالمخطوطات كلمة حول هذا الكتاب الحكمي – 
الفلســفي ومكانته في البحوث الموسيقية وفلسفة 
الموسيقى المعاصرة.وكتاب «الموسيقى الكبير» هو 
احد مؤلفات ابونصر الفارابي الفيلسوف الاسلامي 
الشهير. وحسب حسين نصر احد كبار الباحثين 
والمؤلفين فان كتاب الموسيقى الكبير الذي يعرف 
في الغرب باسم الموسيقى العربية هو في الحقيقة 
دراسة نظرية حول الموسيقى الايرانية في ذلك 
العصر. كما ان هذا الكتاب يشرح الاسس الفلسفية 
للموسيقى وخصائصها العالمية واثرها على الروح. 
ومصحــح ومترجم هذا الكتاب المغفور له مهدي 
بركشلي هو اســتاذ الفيزياء ومتخصص الموسيقى 
لقب في ايران بـ»الفارابي الثاني» لدراساته في مجال 
الموســيقى ونظريات الفارابي.هذا ومن المقرر ان 
تصدر الطبعة الاولى منه  قريبا دار نشر سروش فى 

٦١٢ صفحه من القطع الكبير.

استكتاب المهرجان الدولي 
لانتخاب كتاب العام الرضوي

تدشين «الموسيقى الكبیر» 
تصحيح وترجمة بركشلي

يرانيون من تصميم وتصنيع  تمكن الباحثــون الا�
بطاقة بيومترية ذكية تتسم بقابلية تشخيص الوجه

وأفاد باحث هذا المشروع بأنه تم تعريف ٣ 
معطيات بيومترية تضم قزحية العين وبصمات 
صابــع والوجــه لتشــخيص الهويــة دقيقا و  gالا
سريعاونظرا إلى أن البيانات التي تم تعريفها في 
البطاقة تتتسم بنظام ترميز متطور ومن هذا المنطلق 
ختراق بها.وتابع بأنه تتميز  لايمكن فك الشــفرة والا�
البطاقة بمواصفات عديدة حيث يمكن إســتخدامها 
فــي مراقبة التجول في المطارات والحدود و في 
جواز السفر البيومتري و البطاقة الوطنية البيومترية 
جانب  gو رخصة القيادة إلى جانب بطاقة الهوية للا
و أنظمة التصويت التلقائي و أمثال ذلك.ويشار إلى 
أن تقنية تشخيص الهوية بقزحية العين كانت حكرا 
مريكية وأحرزت الشركة  gعلى الولايات المتحدة الا
يرانية هذه التقنية حاليا.كما عرض الباحثون جهازا  الا�
يسمى بـ «دستينه» الذي يستخدم في رخصة القيادة 
لكتروني و التشفير وغيرها. لكترونية و التوقيع الا� الا�

يرانيون من تصنيع أول  هذا وقد تمكن الباحثون الا�
لي البيومتري في النظام البنكي في  Óنظام الصرف الا
البلاد والذي يتزود بنظام يتعرف على قزحية العين 
طمئنان الكامل من  صابع وأنــه يوفر الا� gوبصمات الا
صدق هوية المستخدمين حيث بامكانهم الولوج 
إلى حساباتهم البنكية دون الحاجة إلى البطاقة وكلمة 

المرور أو الخوف من الكشف عنها.

اعلن رئيس مركز المسالک البوليه فى البلاد ان 
الاحصائيات المتوافره تفيد بان ايران ســجلت رقما 
قياسيا فى عمليه زراعه الاعضاء وتحتل المكانه الاولى 
فى المنطقه.واضاف الدكتور ناصر سيم فروش فى 
مراسم اقيمت من قبل جمعيه الامراض الكلويه 
بــان تركيا كانت فى الاونه الاخيره الرائده فى هذا 
المجال ولكن فى ظل الجهود التى بذلها المسوءولون 
المعنيون تمكنت ايران من احــراز المركز الاول فى 

المنطقه فى هذا الخصوص.

إنتاج بطاقة بيومترية ذكية 
بقابلية تشخيص الوجه 

في إيران

ایران الرائده فی زراعه 
الاعضاء بالمنطقه

الرئيس روحاني: القوات الإيرانية 
لم تتدخل في العراق
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زار الاتحاد العالمي للعبة الصولجان (البولو)مع 
وفد يتشــكّل من ٣٥ شخصا  مدينة اصفهان ، واجتمع 

الوفد مع رئيس بلدية اصفهان.
واكّد ( ريشارد خليل ) مع ( جوماير ) رئيس الاتحاد 
للعبة الصولجان (البولو)الاميركى فى اجتماعه مع 
السيد مرتضى سقائيان نجاد على تطوير التعاون 
الثنائي واعربا عن اعتقادهما انّ ايران واصفهان هى 

المهد الواقعىّ للعبة الصولجان (البولو) الرياضية.
واشاد ريشــارد خليل بقوله : انّ التسجيل العالمى 

للعبة الصولجان (البولو)  سيبقى باسم اصفهان
لقد صرّح رئيس الاتحاد العالمى ضمن حديثه 
حول حوافز سفره الى ايران قائلًا:سافرت الى ايران 
لمشاهدة مباريات كأس سفيران الذی تشترک فيه دول 
كثيرة .واما سفری الى اصفهان هو لمشاهدة مهد هذه 
اللعبة الرياضيّة والاستمتاع من ثقافة هذه المدينة 
الغنية وزيارة لساحة نقش جهان التى تعدّ اقدم ساحة 

لهذه اللعبة الرياضيّة .
واجاب لسؤال طرح عليه، لماذا اُنتخِب بلد 
آذربايجان لاســتضافة مسابقات كأس العالم؟ 
موضّحاً :قدحصل انطباع زائف حول هذا الموضوع . 
وانا شخصياً وضّحت هذا الموضوع برسالة الى رئيس 
اتحاد لعبة الصولجان (البولو)  الايرانى وكذلک الى 

منظمة اليونسكو .
فى الواقع سيبقى التسجيل العالمىّ للعبة 

الصولجان (البولو)  لايران واصفهان ، لانّها تعدّ المهد 
الاصيل لهذه الرياضة فى العالم .

رئيس بلديّة اصفهان: انّ اصفهان حقّا هى المولد 
الاصيل للعبة الصولجان (البولو)

ادلى السيد مرتضى سقائيان نجاد رئيس بلديّة 
اصفهان كذلک على هامش سفر رئيس الاتحاد العالمى 
للعبة الصولجان (البولو)  الى اصفهان حول حوافز 
هذه الدعوة قائلًا :نظرا الى ان ايران واصفهان هى 
محل ولادة لعبة الصولجان (البولو)  الاصيلة لذا قرّر 

مســؤولون رفيعو المستوی للاتحاد العالمى ان تكون 
لهم زيارة لاصفهان وان يتعرّفوا على المولِد الاصيل 

لهذه الرياضة القديمة .
الكلّ يعلم بان ساحة نقش جهان كانت ساحة للعبة 
الصولجان (البولو)  فى العهد الصفویّ ، وكان ملوک 
الصفويين يشــاهدون هذه الرياضة من شرفات قصر 
عالى قابو .ان سفر هذا الوفد لاصفهان هو فى الواقع 
كان لاجل احياء لعبة الصولجان (البولو)  فى ايران 

واصفهان .

اعلن البروفيســور مجيد سميعى رئيس الجمعية 
عصاب عن افتتاح  gالعالميــة لجراحة المخ والا
مستشــفى ومركز ابحاث المخ والاعصاب فى ايران 

بعد عامين.
واشار سميعى على هامش موءتمر عقد بهدف 
جمع المســاعدات الانسانيه لانشاء مستشفى 
ومركز ابحاث المخ والاعصاب، اشــار الى الكلمة 
التى القاها فى ملتقى لشــبونة العلمى قبل 
اســبوعين واقتراحه للجمعية العالمية لجراحة 
المخ والاعصاب بشان مشاركه ١٦٠ دولة فى 
مراسم تدشين المركز الايرانى لعلوم وجراحة 

المخ والاعصاب عام ٢٠١٦. 
جدير بالذكر أن البروفيسور سميعى من أشهر 
عصاب فى العالم وأجری حتى  gجراحى المخ والا
عصاب.  gن ١٠٠٠ عملية من أصعب عمليات المخ والا Óالا
سرة جيلانية  gوقد ولد البروفيسور مجيد سميعى لا
فى طهران عام ۱۹۳٦ وفيها أنهى دراســته الابتدائية 

والمتوسطة قبل أن يتوجه إلى ألمانيا.
حياء والطب  gوهناک أنهى دراسته الجامعية فى الا
فــى جامعة «ماينتس» بمدينة فرانكفورت، ثم 
تخصص فى جراحة المخ عام ۱۹۷۰ وله من العمر 

ثلاثة وثلاثون عاماً.
وباشر العمل كمســاعد أستاذ ومعاون لمستشفى 
عصاب، فمشــرفاً فى قسم جراحة  gجراحة المخ والا
طفال. وفى عــام ۱۹۷۲ حصل  gالمخ وأعصاب الا
عصاب  gعلى درجة بروفيسور فى جراحة المخ والا

من جامعة «ماينتس».وإلى جانب ممارسته الطب 
والتدريــس، لم يغفل البحث والمتابعة وكان له فى 
عصاب البيئية  gورام الدماغية وجراحة الا gمجال الا

بحوث ودراسات قيمة.
فى عام ۱۹۷۱ بدأ أول دورة مــن دورات تعليم 
الجراحة المجهرية وبعد أعوام ستة أسس بمساعدة 
مؤسســة فولكس واغن أول مختبر لتدريب الجراحة 

المجهرية فى ألمانيا.
تحاد  وخص البروفيسور سميعى بميدالية الا�
عصاب الفخرية  gالعالمى لجمعيات الدماغ والا
التى تهدی مرة كل عامين للجراحيــن المتميزين 

نسانية.تولى  عن عمر من العطاء والخدمة الا�
فى العام ۱۹۷۷ رئاسة مستشفى جراحة المخ 
لمانية، قبل  gعصاب فــى مدينة هانوفر الا gوالا
عصاب فى جامعة  gمنحه كرسى جراحة المخ والا

بهولندا. «ليدن» 
وفى الســنة التالية تولى كرسى جراحة المخ 
عصاب فى جامعة هانوفر، ورئاســة الجمعية  gوالا
العالمية لقاعدة الجمجمة بين عامــى ۱۹۸۸و۱۹۹۲ 
تحاد العالمى لجمعيات  واختير عام ۱۹۹۲ رئيساً للا�

قاعدة الجمجمة.
اصدر بعض من تجاربه العلمية فى اطار 
ثلاثة عشر كتاباً وما يزيد عن ۲۰۰ مقال علمى. وفى 
 Richard von لمانى gعام ۱۹۸۸ أهداه الرئيس الا
لمانية من  gوســام خدمة الحكومة الا Weizsacker
ولى تكريماً لمنزلته العلمية وتجاربه القيمة  gالدرجة الا
وخطواته المشهودة على طريق تطوير جراحة المخ 

عصاب. gوالا
فى العام ذاته، أهدی جائزة محافظة «ساكسونيا» 
لمانية العلمية عن جهوده الثمينة فى تطوير جراحة  gالا

عصاب. gالمخ والا
شارک البروفيســور مجيد سميعى فى ربع القرن 
خير فى اكثر من ۲۰۰ ملتقى علمى وعرض عبر خطبه  gالا
وكلماته ما له من تجارب طبية... كما نال شــهادات 
تقديرية والكثير من الجوائز العلمية الطبية العالمية.. 
وهو اليوم يعرف جراحاً فى قسم المخ والاعصاب 

فى دنيا الطب.

اصفهان عاصمة لعبة الصولجان في العالم
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البروفیسور سمیعی یعلن عن تاسیس مستشفی 
ومرکز جراحه المخ والاعصاب فی ایران

يسعى الباحثون الهولنديون بالتعاون مع 
يرانية «مهسا نعمتي» لتصنيع ساعة يد  العالمة الا�
بيومترية حديثة لمراقبة السكر في الدم ونقص 
المياه في الجسم ودقات القلب.وتراقب إحدی 
ساعتي اليد تجمع الغلوكوز ونسبة نقص المياه في 
خری عدد دقات القلب حيث يسعى  gالجسم والا
بعض الناس لمراقبة مؤشــرات الحياة في جسهم 
وهذه ساعة اليد تساعدهم في معالجة صحتهم 

بصورة مباشرة.
ويؤكد الباحثون على أنه رغــم وجود بعض 
ســواق لرصد عدد  gرتداء في الا أجهزة قابلة للا�
دقات القلب إلا أن ساعة اليد الحديثة تسجل 
أخطاء بنسبة أقل في حال وقوف وعدم حركة 
الشخص.وتم نشر نتائج هذه الدراسات في مجلة 

.Optical Society

مراقبة السكر في الدم ودقات 
القلب بساعة يد الباحثة 

الإيرانية
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رهابية لايصب  وشدد على أن دعم المجموعات الا�
بمصلحــة أية جهة والدول التي تقدم دعمها لها يجب 
أن تعلم بأن هذه المجموعات تجــري عملياتها في 
أراضيها في المســتقبل مشيرا إلى أننا إن نحس بأن 
من إيران وتقرب من  gمجموعة إرهابية تشــكل خطرا لا
حدودنا نواجهها بأي طريق يمكن وهــو واجبنا في 

الدفاع عن سيادتنا وأمننا.

يرانية إلى  وصرح على أن قضية دخول القوات الا�
رهابية لم تطرح حتى  العراق لمواجهة المجموعات الا�
ن ولم نشــهد هذه المسألة في أي دولة منذ إنشاء  gالا
يرانية لكن يمكن أن يطلب  سلامية الا� الجمهورية الا�
رهاب  ستشارات في مجال مكافحة الا� البعض منا الا�
جراء العمليات  لكن قواتنا لم تدخل في العراق لا�

وأستعبد حدوثه في المستقبل.
تفاق النووي خلال  قد ندخل مرحلة إعداد الا�

سبوع الحالي gالا
وتابع في مؤتمره الصحفي اليوم السبت بأن المكانة 
التي تتمتع بها إيران اليوم تختلف عما كانت في السابق 
والجميع يؤيد بأن طهران جادة في المفاوضات النووية 
وقد أعلنت منذ البداية بأنه في حال عدم التوصل 

إلى إتفاق نووي ستكون هذه المفاوضات بمعني 
فشل الجانبين.وأضاف بأننا نتمكن من إدخال ٢٠٠ مليار 
ستثمارات إلى داخل البلاد بسهولة وهم  دولار من الا�
يعلمون بالمكانة التي تتمتع بها إيران تاريخيا وجغرافيا 
ونعتقد بأنه في حال وجود حســن النوايا لدی الطرف 
الغربي يمكن أن نتوصل إلى إتفاق نووي وفي حال 
عدمه نستمر المفاوضات ولا تحدث أية كارثة عظيمة.

وشدد على أن الوصول إلى إتفاق مع مجموعة ٥+١ 
لايعنــي نهاية التعاون مع العالم بل هو البداية وهذا 
تفاقات في التاريخ السياســي لا  تفاق هو من أكبر الا� الا�
قليمية بل وعلى مستوی العالم وهو  على الســاحة الا�
ستقرار  يصب في مصلحة المنطقة وإيران والعالم والا�

من وكل شئ. gوالا


